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各位校務會議代表們，大家好：  

感謝大家在暑假期間撥冗出席本次線上校務會議，首先要向各位校務會議

代 表報告幾個好消息：科技部近日揭曉 109年度「大專生研究創作獎」，本校有 

3 名 來自管理、科技以及人文等學院的學生獲獎，另有 18 名學生獲得科技部

補助研究計畫獎助，這是本校師生共同攜手努力的優異成果。本校長久以來即以

各類措施積 極協助大學生參與研究專題，除予以經科技部核定通過學生豐厚獎

助學金外，亦予以指導教授經常門補助獎金，初次申請者更可獲加碼補助。對於

申請科技部研究計畫未獲通過學生，其若願持續進行同項研究計畫，本校亦會核

撥若干資助獎學金，以鼓勵學生及老師在相關基礎研究上的努力。  

此外，在兩星期前，教育部方公布了教學實踐計畫核定名單，本校計有 3件 

申請案通過，就本校師資能量而言，本次申請成果仍有進步空間。教育部辦理教

學 實踐計畫之目的在於激發教師創新教學並具體實踐，而此也是型塑本校高教

深耕主軸的關鍵。在此我誠摯地邀請各位教師為明年度的教學實踐計畫預作準備，

為精進本校教學品質盡力。  

受到疫情影響，本校境外生於暑假期間無法返鄉，為一併解決境外生暑修、

打 工的安排問題，國際處特別推出 CPR2.0 方案，讓參加暑修的僑外生留在學

校工讀，對於因身分而無法領取政府對本地學生所提供紓困補助金的僑外生而言，

學校所主 動提供最高 2 萬元的工讀金，不但能維持生活需求並使家長、師長安

心，可謂一舉數得，目前計有 50 位境外學生正積極參與此方案。  

在學生社團活動表現方面，本次教育部學生社團評鑑計有社會服務團及僑

生聯 誼會分獲優等及佳作的佳績，就本校學生規模數 6 千人而言，表現著實亮

眼。社團 生活是養成學生將來跨域人際關係或斜槓人生不可或缺的重要經驗，

我希望老師們 未來能夠多鼓勵學生參與社團活動，最好是參加兩個以上的社團，

為自己的生涯發 展做好超前部署工作。  

同時我要向各位校務會議代表簡略說明本校未來預定發展方向，由於本校

境外 學生佔全校總人數之比例約為 9.46%，僅次於臺科大及臺大。為了厚植學

生外語實力並配合 2030 雙語國家政策，我們未來將投注更多資源在「強化師資

雙語教學 EMI 能量」的工作項目上，並期望藉由執行大專校院學生雙語化學習

計畫，將工作重點聚焦於「重點培育」及「普及提升」兩大主軸，因此在此次會



議中，即有設立雙語推動中心之議案，待該中心正式成立後，我們應可在 5 年

內有效營造雙語環境、推動全英語課程、建構 EMI 知識系統，進而促進學生的

英語能力，並達致提升本校國際競爭力之目標。  

最後，我要勉勵各位老師發揮您的專長，積極爭取各部會研究計畫並發表

研究成果，即使本校師生總數僅屬中等規模，但在諸位老師齊心提升研究質量的

努力下，我有信心本校未來必可在台灣高教及世界大學排名之列佔有一席之地。

另外我要提醒各位行政同仁，時值高教環境劇烈變動的同時，我們要格外關注高

教變革的趨勢，緊隨政府所推動各項措施，預先做好各項準備，切勿落隊。以 2030 

雙語政策為例，政府推動 EMI 英語普及提升已行之有年，本校相關措施卻仍有

未逮，為了迎頭趕上國家政策的步伐，本校未來新進師資必需具備全英語教學能

力，英語相關課程的規劃則需全面檢討，配套硬體設備更將逐步汰換。當全校教

職員工皆能有志一同，我們即能在高教困頓的環境中，時時立於不敗之地。 
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